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投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-008 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☐业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

 其他 （腾讯会议） 

活动参与人员 

一、参与人员： 

天风证券 鲍荣富，国信证券 黄道立，深圳市共同基金管

理有限公司 谭鹏飞，深圳市华银精治资产 丁洋，中投金

汇资产管理有限公司 伍大为、陈飞，上海雪鲲商业管理集

团有限公司 王红刚，深圳海利祥私募基金 欧志川，广东

南方传媒投资有限公司 季旭飞，南粤基金 黄嘉辉，中道

投资 刘伟，中庸资产 张智成，科乐投资 何沛，金羊基金 

张泓亮，荣卓投资 吴安平，鹿秀投资 段少云，玄同投资 

周泉，新财富 谢硕、陈宇轩，深圳市二进制资产管理有限

公司 黄犇，泽源基金 杨光 

二、上市公司接待人员姓名： 

董事、总经理：李维  

董事、副总经理、董事会秘书：吴延红 

证券事务代表：高永恒 

时间 2022 年 11 月 22 日（星期二）15:30  

地点 公司二楼会议室 

形式 线上腾讯会议 

交流内容及具体

问答记录 

1、问：贵司管桩应用的主要领域是民用建筑和市用工程，

请领导展望一下公司明年这两块下游市场的需求情况？ 



答：从三季度财报可以体现出来，公司净利润环比、同比

都取得较大发展。目前看珠三角、长三角有较多工业项目

包括工改项目集中开工，同时交通、机场、港口、桥梁类

项目都在开工建设。从各个地区的土拍情况来看，我们预

计在明年下半年，地产板块可能会有所回升。与此同时，

我们还关注到一些大型基建项目、工业项目也是陆续在开

工，管桩的用量可能在明年会得到进一步的释放。 

2、问：今年三季报里，营销费用比过去几年少了很多，过

去几年前三季度都是在 5 亿以上，今年只有 1.2 亿，请问

是什么原因？ 

答：公司销售费用主要由运费跟业务人员费用构成，今年

三季度下降的原因主要有三个，第一个是销售收入同比下

降，业务人员提成减少；其次，运费也因销售收入下降而

减少。第三个原因是会计政策发生变更，公司执行了财政

部 2021 年 11 月 2 日发布的《企业会计准则实施问答》有

关规定，把履行销售合同而发生的运输装卸费用，由销售

费用变更为主营业务成本。 

3、问：今年市场的竞争格局和以前相比大概是怎么样的，

公司的市占率大概是多少？排在前面的还是建华管桩？ 

答：按中国混凝土与水泥制品协会公布的数据，管桩年产

量约有 4 亿多米，我司产量 4000 多万米，按照产量计算

市占率约 10%左右。目前还是建华管桩在行里排名第一。 

4、问：从数据上看，地产还是比较差，基建还好，制造业

和新能源还不错，主要还是想听听领导四季度现在的感受

和前面有什么变化？ 

答：四季度跟三季度没有很大的变化。主要开工的项目，

珠三角这边还是集中在一些工业项目上，比如我们所属的

中山市，以工改的项目为主，还有像芯片、新能源、电池、

比亚迪等这些项目的工程。在能源类，光伏项目非常多，



包括整个珠三角、长三角、中部地区，像湖北的江汉平原

光伏的应用。从四季度来看，我们关注到各地的土拍情况

以及很多旧改项目，按照土拍、设计、规划，进入到打桩

即基础建设的阶段，管桩行业可能会在明年下半年有逐渐

复苏的迹象。 

5、问：请问公司明年在手的订单情况如何？ 

答：我们公司的产品在工程的最前端，属于标准的工业产

品，一直周转比较快。按照行业特性和日常统计口径，目

前在手订单未供量大概是一个多月到两个月的量，同时这

个未供量随着市场的变化也会不断地循环累积和增加的，

我们不像其他行业一样，可以具体到明年在手订单的数

据。 

6、问：三和管桩是国内规模最大的预应力混凝土管桩生

产企业之一，请问公司在技术方面具有哪些优势？ 

答：目前我们在技术创新方面一直走在行业前列，首先公

司通过对生产线进行不断升级改造，在保证产品质量稳定

的同时，提高了设备的综合利用率，使人均产出获得了显

著提高，并在行业内处于较为领先的水平，奠定了公司核

心竞争力的基础。如江门生产制造基地，是目前具备行业

领先水平的智能化、自动化现代化管桩生产工厂，无论是

在劳动力的强度、人数、安全系数还有节能环保这一些方

面，都得到了体现。 

公司顺应市场发展，大力投入新产品研发，注重产品的差

异化和多样性。近年来，公司除了圆形的管桩，也有异型

桩，比如方桩、U 型板桩、应用于抗洪涝灾害水利项目以

及电力基础设施塔基的支护桩、应用在地铁疏散平台上的

预制板等新产品的研发及生产，在新产品竞争市场上占据

着领先地位。如公司耐腐蚀管桩产品在比较极端的地质条

件下，能满足氯盐腐蚀、硫酸盐腐蚀和冻融破坏不同腐蚀



环境的应用也是非常成熟。公司还在湖北鄂州、南京以及

宿迁有三个基地生产装配式构件。 

还有一个优势，公司一直积极响应国家对本行业的环保要

求，自主研发形成了一系列的环保技术，如公司的“新型

PHC 管桩余浆循环使用方法”发明专利大大降低了余浆对

周围环境的污染，同时还可节约胶凝材料用量，降低生产

成本，目前此项工艺也已在行业内得到了广泛应用，为整

个行业的生产环境和环保要求做出了较大贡献。在生产制

造工艺节能方面，公司取得的“一种免压蒸预应力高强混

凝土管桩”的发明专利，改变了 PHC 管桩产品在其生产

过程中常采用的常压蒸汽养护和高压蒸汽养护的二次养

护工艺，通过改进减水剂、选用掺合料等方式，免除高压

蒸汽养护步骤，符合国家大力推进的节能减排及国家绿色

环保的政策要求。 

公司依靠多年的技术积累，已逐步树立在细分领域主要产

品标准制订的重要地位。 

以上是三和近些年来技术上的一些主要优势。 

7、问：这次定增有政府的产业基金参投吗？ 

答：目前公司的定增还处于证监会审核阶段，产业基金这

一块有在接触，引入产业基金也是我们的一个重要方向。 

8、问：现在公司原材料是怎么控制的，主要是那些砂石、

钢材，这些大概占多少成本？ 

答：产品主要原材料构成是水泥、钢材、砂、石。可以从

财报里看到整个材料成本还是比较高，材料成本占比在

80%左右。大宗材料的波动，像去年上半年钢材的波动，

对我们影响非常大。由于行业特殊性，产品需要快速周转，

这也是抵御材料波动的一种方式。因为制程时间非常短，

从材料到搅拌，到出成品，一天的时间就可以运到工地，

订单的周转期也很短。对原材料的控制，地材类在属地采



购，随行就市；大宗材料是采用集中采购的原则，以争取

价格上的优惠。 

9、问：公司像砂石这类原材料库存周期是多久？ 

答：库存材料的周期在不出现极端情况，如冬季，雨季等

情况时，一般储备 2-3 周的用量。 

10、问：在手订单一般提前多久接的？跟央企是不是签署

年度框架协议？ 

答：跟央企合作，管桩只是他们采购的建筑材料里的一种，

最终还是要跟到项目，只会签框架性的协议，如果有项目

开工，我们在它的供应商名录里，会按照程序参与正常的

竞价，然后接单供货。 

11、问：房地产占的比例多少，未来这一块下滑，增量能

够平衡吗？能够超过下滑的比例吗？ 

答：公司今年 1-3 季度营收中房地产占比是 20%-30%，其

余主要分布在工业项目、市政工程、交通运输行业。今年

整个市场需求不是很足，波动也很大。尽管目前有时还有

一些波动，但趋势向好。 

随着应用场景的不断增加，桩类产品的应用领域也在不断

扩大，如新能源中的光伏项目等。另外，预制桩凭借其质

量稳定、施工便捷、绿色、节能、环保等优点，本身发展

趋势也是会不断替代原有灌注桩的，这方面预制桩未来还

有增长空间。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

无 

活动过程中所使

用的演示文稿、提

供的文档等附件

（如有，可作为附

件） 

无 

 


